

«Más empleo y de más calidad», la clave para sostener el sistema de pensiones

● Así lo ve Luis Vadillo, del BBVA, protagonista junto al catedrático Luis Ferruz del desayuno sobre la sostenibilidad del sistema organizado por el banco y HERALDO

ZARAGOZA. Tratar de dar respuestas a la pregunta que cada vez se hacen un mayor número de ciudadanos de qué pensión les va a quedar y cuándo se van a poder jubilar fue el objetivo del desayuno coloquio sobre el futuro de las pensiones organizado ayer por BBVA y HERALDO DE ARAGÓN. Celebrado en el hotel Reina Petronilla, contó con dos ponentes de excepción: Luis Vadillo, director comercial de Pensiones del BBVA, y Luis Ferruz, catedrático de Finanzas de la Universidad de Zaragoza. Ambos hablaron de las mejoras que debería introducir en el corto plazo el sistema público de pensiones y de lo fundamental en el medio y largo plazo que sería «más empleo, de más calidad y con mayor productividad».

Sin un mercado de trabajo con «mayores sueldos y más estabilidad», añadió Ferruz, no se puede sostener una pirámide poblacional con cada vez más pensionistas –ahora son 9 millones pero en 2050 serán 15– y menos cotizantes ya que, según Vadillo, se estima que las personas que estén trabajando, transcurrido ese periodo de tiempo, se hayan reducido del 66% al 50%.

«Cada década, los españoles vivimos 16 meses más. Nuestra esperanza de vida es cada vez mayor. De ahí que los retos de nuestro sistema público de pensiones sean la sostenibilidad y la suficiencia», dijo el especialista del BBVA Luis Vadillo. «Nada conseguiremos con pensiones de 200 euros. Lo que hay que asegurar como mínimo es que se pueda mantener la pensión media anual de 1.020 euros», apuntó. Y para eso, advirtió, «habrá que trabajar más, jubilarse más tarde y asumir que tendremos una pensión menos generosa de la que hoy garantiza el Estado porque no hay que olvidar que hablamos de un sistema público de reparto». Dado, añadió, que «gastamos más de lo que ingresamos, un sistema de pensiones complementario será necesario», destacó. Y sobre este punto, aseguró que «informarse es muy importante» para poder decidir e invitó al más del centenar de asistentes a utilizar el simulador gratuito del BBVA para calcularse la pensión que les correspondería.

Tanto Vadillo como Ferruz insistieron en la necesidad de alcanzar, con el consenso de todos los partidos políticos, un gran pacto de Estado que asegure la viabilidad del sistema público de pensiones. «Podríamos hacer como en el Reino Unido que, manteniendo lo público, ha introducido un sistema complementario de adhesión automática en las empresas que garantiza un sala-



Daniel Rey, presidente de AEA; Fernando Callizo, presidente de CEOE Aragón; Luis Ferruz, catedrático de Finanzas; Luis Vadillo y Peio Belausteguigoitia, del BBVA; y Ricardo Mur, de CEOE Zaragoza. RAQUEL LABODIA



Entre los asistentes al desayuno, José M.ª García, director general de CEOE Aragón; José María Lasala, director de Relaciones Externas de Mercadona, e Isabel Lecina, de la Fundación Basilio Paraíso. R. LABODIA

Un aforo muy participativo

Más de un centenar de personas del ámbito empresarial, universitario e institucional no quisieron perderse ayer la oportunidad de preguntar sobre el futuro de las pensiones en el desayuno coloquio organizado por BBVA y HERALDO. Muchas fueron las preguntas que plantearon, tanto los más jóvenes como los representantes del Consejo aragonés de las personas mayores (Coape-ma), al final de las intervenciones de Luis Vadillo y Luis Ferruz. Precisadas las respuestas que dieron los expertos al hablar de la rentabilidad de los planes de pensiones o de la propuesta de incrementar únicamente las más

bajas, como las de viudedad. Empresarios y algunos políticos estuvieron presentes. Asistieron, entre otros, el presidente de CEOE Aragón, **Fernando Callizo**; el de CEOE Zaragoza, **Ricardo Mur**; el responsable de la Asociación de la Empresa Familiar de Aragón, **Daniel Rey**; el diputado y presidente del PAR, **Arturo Aliaga**; el presidente de honor de La Zaragozaana, **Félix Longás**; el responsable de la Asociación de Grandes Superficies de Aragón y director de Relaciones Externas de Aragón y Castilla León de Mercadona, **José María Lasala**, y la de la Fundación Basilio Paraíso, **Isabel Lecina**. HERALDO

rio diferido como sistema de previsión básico», señaló Vadillo. Sin querer «ser alarmista», porque «las pensiones se van a seguir pagando aunque se agote el fondo de reserva», el experto del BBVA animó a los asistentes a ahorrar. «En España no tenemos esa cultura del ahorro. Mientras en la OCDE el peso de los sistemas privados de pensiones sobre el PIB es del 84,4%, en nuestro país es del 9,5%. Si el Estado nos paga la pensión, la gente no invierte». Sin embargo, advirtió, hay que contar con que «nuestro sistema solo superado antaño en generosidad por Grecia, ya no lo será tanto en el futuro».

Trabajos estables y mejor pagados son las claves para la sostenibilidad del sistema, insistió Luis Ferruz. «Esto en el largo pla-

LA PENSIÓN MEDIA

1.020

En España. El especialista en pensiones del BBVA Luis Vadillo destacó el crecimiento del 20% en gasto en pensiones en España en los últimos años y calificó nuestro sistema de los más generosos con una media de 1.020 euros por pensionista.

EL GASTO EN PENSIONES

‘In crescendo’: Vadillo cifró en más de 120.000 millones al año lo que cuesta a España el mantenimiento del sistema público de pensiones que atiende a más de 9 millones de jubilados, que serán 15 millones en 2015. Por eso, consideró más que necesario un sistema complementario para ayudar al sistema público.

Fuentes de financiación: El catedrático de Finanzas de la Universidad de Zaragoza, Luis Ferruz, se mostró partidario de aumentar los ingresos al sistema con la creación de impuestos finalistas, un mayor gravamen para hidrocarburos, nuevas tasas medioambientales, así como una rebaja del impuesto de sociedades para que las empresas puedan crear empleo, que es la solución.

zo porque en el corto y medio plazo habrá que revisar las fuentes de financiación creando impuestos finalistas como en Francia, de carácter medioambiental o gravando más los hidrocarburos. «Hay recorrido también en el IVA», señaló, e incluso se mostró partidario de rebajar el impuesto de sociedades a las empresas para ayudarles a ganar liquidez y generar así más empleo y contratación. «El mercado de trabajo es la solución», insistió, y mientras tanto, añadió Vadillo, «alargar la edad de jubilación y favorecer que la gente siga trabajando porque va a vivir más tiempo».

Sin reformas de calado

En este sentido, el especialista del BBVA recordó que el sistema de pensiones español procede de los años 60 y que «no ha tenido reformas de calado –salvo posponer la edad de jubilación de los 65 a los 67 años y alargar progresivamente de los 15 a los 25 años el cálculo de la pensión– para poder adaptarse al incremento en el gasto que ha registrado en los últimos años». Por eso, «como todos queremos que sea sostenible», abogó por consensuar, mediante un pacto de Estado, los cambios necesarios, así como por mejorar la cultura financiera del ahorro en España. «En las próximas décadas, por el envejecimiento de la población y los menores recursos, tendremos que ahorrar», concluyó.

M. LORENTE